

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Del levantamiento militar contra el Gobierno Parece totalmente fracasado

Discurso de Azana en el Congreso

Madrid.—El jefe del Gobierno en medio de una gran expectación pronunció un discurso resumiendo los sucesos y recabando del Parlamento la confianza que le había ya confirmado el Presidente de la República.

Dijo que hace tiempo se anunciaba el movimiento, pero faltaban pruebas, deseando el Gobierno que los hechos se produjeran.

Relata los sucesos de Madrid, señalando la corrupción que supone utilizar el uniforme para engañar a los soldados.

Agrega que el hijo de uno de los generales detenidos y tres oficiales sacaron el escuadrón de Alcalá de Henares, para venir a Madrid.

El coronel acudió con fuerzas superiores, obligándole a retornar.

Cuando orelmos dominado el movimiento, con 4 o seis muertos y varios heridos y noventa prisioneros, recibimos noticias de haberse producido en Sevilla otro movimiento.

Sanjurjo se encontraba ayer en Madrid y le llamó telefónicamente, acudiendo a mi despacho, donde me estuvo esperando hasta las dos de la tarde.

Al llegar me dijeron que se había marchado a El Escorial.

Teniendo sospechas de que así no fuera, llamé por teléfono a Sevilla, donde se me informó que el general Sanjurjo se encontraba allí.

Parece que se hizo fuerte en una finca, rodeado de fuerzas de la Benemérita.

Más tarde reunió a las tropas de la guarnición, apoderándose del Gobierno civil, de la Telefónica y de otros edificios.

Sanjurjo publicó un Manifiesto diciendo que no va contra la República, si no contra el Gobierno.

Afirma que la República no podrá vivir con dignidad si triunfa el movimiento.

Esos sublevados afirman que quieren salvar la República, para hundirla. El Gobierno entregará los sublevados a los Tribunales.

Contamos con la adhesión leal del Ejército, de la Marina y de la Aviación.

Hasta ahora fuimos benévolos. No podemos seguir siéndolo. El Presidente de la República ha he-

cho saber que no parlamentará con los rebeldes.

Se lee la proposición de confianza que presenta el Gobierno.

Martínez de Velasco, de la minoría agraria, condena el movimiento.

Por aclamación se aprueba la proposición.

Martínez Barrios invita a Jiménez a que explique las palabras que pronunció en el pasillo de que él estaba confabulado con Sanjurjo.

Jiménez dice que se afirmaba que los amigos de Martínez Barrios estaban en relación con los sublevados, pero que si es inexacto él no tiene inconveniente alguno en rectificar.

Besteiro pronuncia un discurso aconsejando tranquilidad.

Segue la discusión sobre el Estatuto y se desechan varias enmiendas, levantándose acto seguido la sesión.

Más generales detenidos

Además de los generales Cavalcanti, Goded y Fernández Pérez, que fueron detenidos en Madrid ha sido detenido en Coruña el general Franco.

En Málaga lo fué el ex ministro del gabinete Berenguer señor Estrada.

También está detenido el general Heredia y su hijo.

Aunque Cavalcanti negó que participara en los sucesos, afirmando que salió de su domicilio al oír los disparos, se le acusa de haber participado en la tentativa de asalto a la Dirección General de Seguridad.

Automóviles requisados

El Gobierno requisó los automóviles disponibles, para el caso de que precisara utilizarlos.

Concentración de fuerzas contra Sevilla

Entre las fuerzas enviadas contra los sublevados de Sevilla figuran dos regimientos de Infantería y dos grupos de Artillería, de Madrid, los Regulares de Ceuta y otras fuerzas de Valencia, Cartagena, Alcoy y otras plazas del Sur.

El mando de estas tropas lo asume el general Trillo.

Círculos clausurados

En Madrid han sido clausurados el Casino Militar, la Gran Peña y otros círculos.

¿El poder del Estado?

Galarza declaró que en el Consejo de ministros se había tomado el acuerdo de que «A B C» y «El Debate» pasen a ser propiedad del Estado, para cobrarse éste los anticipos reintegrables del papel.

Diputados a Sevilla

Marcharon a Sevilla, en avión los diputados Egocheaga, Casas Moreno y Olmedo.

Se sabe que la U. G. T. y O. F. T. declararon en Sevilla la huelga general contra los sublevados.

Los cadáveres de las víctimas

Ha sido trasladados a Carabanchel los cadáveres de las víctimas habidas en Madrid.

En la clínica del Buen Suceso falleció el teniente de Caballería Manuel González.

Nuevas detenciones

El señor Galarza manifestó que habían sido detenidos varios jefes militares más, entre ellos el comandante Barrón.

Columnas contra los sublevados

Segue su viaje por mar la columna de Ruiz Trillo.

En Cádiz se forma otra columna desembarcando un tabor de indígenas de Marruecos y esperándose otros dos.

La escuadrilla del comandante Sandino ha aterrizado en Dalmeida.

Ha desaparecido el jefe de Tablada

Según comunicó Galarza el jefe del aeródromo de Tablada, aun que era ajeno al movimiento, se ha marchado de Sevilla.

También han huido oficiales y psiquiatras.

Intentan volar un puente

Un grupo de sublevados en Sevilla intentó volar un puente en Carmona, abriendo un boquete.

Los concejales de Sevilla a la cárcel

Han sido encarcelados los concejales del Ayuntamiento sevillano.

Rendición de los sublevados

Azaña manifestó que las últimas noticias que se tienen de Sevilla eran que las fuerzas adictas al general Sanjurjo, que se dirigían a Lora del Río, con 800 kilos de dinamita, con objeto de volar el puente, se habían entregado a la Benemérita sin resistencia.

Primer aniversario del señor D. Juan Antonio Carrion Sánchez

que falleció el día 12 de agosto de 1931, confortado con los auxilios espirituales

R. I. P.

La misa de requiem que se celebrará mañana viernes a las 9 y media en la iglesia de N.ª S.ª del Carmen será aplicada en sufragio de su alma.

Su viuda doña Carmen Saimorón, hermano, hermano políticos, sobrinos, sobrinos políticos y demás familia ruegan a sus amistades que les ayuden a cumplir con el deber que les queda por lo que les quedará muy agradecidos.

Se fuga Sanjurjo

A las cuatro de la madrugada el Director de Administración. Local confirmó lo dicho por el subsecretario de Comunicaciones de que había desaparecido de Sevilla el general Sanjurjo acompañado del general Arranz.

A las cinco de la madrugada se declaró oficialmente que el general Sanjurjo se había fugado de Sevilla, encargándose del mando de la plaza el general González.

Oficialmente se da por liquidada la sublevación

A las tres de la madrugada facilitaron en el ministerio de la Gobernación informes a la prensa en sentido de que la situación militar de Sevilla había quedado liquidada y terminada la sublevación.

Se rinde la guarnición de Sevilla

La guarnición de Sevilla con todos los jefes y oficiales se han presentado a las autoridades legales.

El general González, jefe de la división de Sevilla, ha vuelto a hacerse cargo del mando de las tropas.

Ha sido detenido Sanjurjo

A las cinco y media de la mañana comunicaron en el ministerio de la Gobernación que el general Sanjurjo había sido detenido.

Se restablece la comunicación con Sevilla

Los primeros síntomas de que los sublevados renunciaban a mantenerse en su actitud se tuvieron en el Ministerio de Gobernación por el restablecimiento de la comunicación telegráfica en primer término y luego de la telefónica.

En seguida se supo que las fuerzas militares que guardaban los centros de las comunicaciones principales de Sevilla, se retiraban volviendo a la normalidad.

El propósito de Sanjurjo

Se dice que en el Gobierno que pensaba formar el general Sanjurjo figuraban antiguos constitucionalistas.

Al ministerio de la Guerra iba Barrera y a la Dirección general de la Benemérita, Calvacontini.

Precedían proclamar una República conservadora al grito de Viva España indivisible.

Las primeras medidas de Azaña

Azaña manifestó que había destituido al general Sanjurjo y había relevado del cargo al general Lbriga que manda las fuerzas de Carabanchel I.

Ha destituido además a los coroneles Varela y Serrador, comandantes Alonso, Quesada, Casas y Mendezqueipo y al capitán Fernández Silvestre.

Ha dispuesto pasen a la reserva los generales Cavalcanti, Mola, y Milán Astray.

Manifestación republicana

En Santander se celebró una manifestación republicana.

Los manifestantes quemaron el Club Náutico.

Adhesión al Gobierno

Noticias de provincias dicen que al confirmarse la rotación del complot se ha vitoreado a la República, mostrando su inco-

VI. Peregrinación Nacional al Pilar y Lourdes

con salidas desde Madrid, Zújar, Logroño, Zamora y Valladolid 7 13 septiembre 1932. Desde 95 pias.

VII. Peregrinación Nacional a Tierra Santa

Visitando Marsella, Génova, Milán, Constantinopla, Atenas, Celeso, Nazaret, Jerusalén, Galilea, Jaffa, Alejandría, Nápoles, Pompeya, Roma, Niza, Lourdes. 18 septiembre 31 octubre 1932. Precios desde 2.000 pias. en 2.ª clase E: informes gratuitos: Junta Española de Peregrinaciones: P. y Marga 12. Madrid.